



ASSEMBLÉE NATIONALE

16ème législature

Recrudescence du trafic de stupéfiants à La Réunion

Question écrite n° 12071

Texte de la question

M. Jean-Hugues Ratenon attire l'attention de M. le ministre de la santé et de la prévention sur la recrudescence du trafic de stupéfiants (cocaïne, drogues de synthèse...) à La Réunion. Depuis plusieurs semaines, le territoire réunionnais voit arriver une drogue très violente : l'opiacée de synthèse. 500 fois plus dangereux que l'héroïne, indiquent les autorités. Le bilan officiel est déjà très lourd : 3 morts et 9 personnes hospitalisées en réanimation. Les trafics de drogues explosent à La Réunion, selon les douanes. En 2022, 137 kilos de cannabis saisis, soit plus de 384 % par rapport à 2021. 16 kilos de cocaïne interceptés, soit +274 %. Quelque 90 000 comprimés d'ecstasy ont également été saisis. La tendance à la hausse se confirme pour 2023 : depuis le début de l'année, ce sont ainsi déjà 47 kilos de résine de cannabis, 4,7 kilos de cocaïne, 2 kilos de MDMA et 18 300 comprimés d'ecstasy qui ont été saisis par les douaniers. À La Réunion, les jeunes représentent 30 % de la population, soit la troisième région la plus jeune de France après la Guyane et Mayotte. Il faut absolument protéger la jeunesse réunionnaise contre ces drogues. Malgré la présence d'une antenne de l'OFAST (office anti-stupéfiant) à La Réunion depuis 2020, le phénomène ne diminue pas. L'insularité du territoire permet de lutter plus facilement contre le trafic de drogue, contrairement à la France hexagonale. M. le député demande à M. le ministre si le Gouvernement entend renforcer les moyens de l'office anti-stupéfiant pour accentuer les contrôles maritimes et aériens mais aussi accélérer les enquêtes. Les douanes au port vont-elles être dotées d'un scanner des conteneurs en 2024 ? Des moyens aux collectivités seront-ils augmentés pour mettre en place des médiateurs de ville et des cités ? Des campagnes de sensibilisation seront-elles menées pour informer des dangers des drogues dans les lieux de scolarisation ? Il souhaite connaître ses intentions à ce sujet.

Données clés

Auteur : [M. Jean-Hugues Ratenon](#)

Circonscription : Réunion (5^e circonscription) - La France insoumise - Nouvelle Union Populaire écologique et sociale

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 12071

Rubrique : Outre-mer

Ministère interrogé : Santé et prévention

Ministère attributaire : [Intérieur et outre-mer](#)

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [10 octobre 2023](#), page 8967

Question retirée le : 11 juin 2024 (Fin de mandat)